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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO Nº 58 / 2023 - CCLECAGBIO (11.02.25.19.01)

Nº do Protocolo: 23125.031183/2023-07
Macapá-AP, 29 de Novembro de 2023

UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

CAMPUS MAZAGÃO

CURSO DE LICENCIATURA EM EDUCAÇÃO DO CAMPO - CIÊNCIAS AGRÁRIAS
E BIOLOGIA

9ª Reunião Ordinária de colegiado de 2023

Aos dezesseis dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e dez
minutos, iniciou-se a nona reunião ordinária do ano de 2023, do Colegiado do Curso de
Licenciatura em Educação do Campo da Universidade Federal do Amapá (UNIFAP), Campus
Mazagão. A reunião ocorreu no formato remoto, via google meet, devido Campus Mazagão
encontrar-se sem água, impossibilitado de ser frequentado pela comunidade acadêmica.
Estiveram presentes os professores Alder de Sousa Dias, Daniel Sousa dos Santos, Débora
Mate Mendes, Flaviana Gonçalves da Silva, Janivan Fernandes Suassuna, Rosimeire Lopes da
Trindade, Elizabeth Machado Barbosa, Kalyne Sonale Arruda de Brito, Flávio da Silva Costa,
Ricardo Marcelo Ferreira, Diorlando dos Santos Braga, Mellissa Sousa Sobrinho, Lailson do
Nascimento Lemos e Galdino Xavier de Paula Filho, que, na condição de coordenador de
curso, presidiu a reunião. Além dos professores, estavam presentes os técnicos Maria Gorete
Nakada, Gabriel Botelho Salomão e Darlihanne da Silva Luz, bem como os discentes
representantes de turma Ádria Váz, Noé Silveira e Arinelson Conceição da Silva. O professor
Demosthenes encontrava-se de férias. A reunião iniciou com os informes: 1. A Comissão de
elaboração do Edital do PARFOR Equidade informou que está trabalhando na elaboração da
proposta, atenta aos prazos e assim que tiver uma minuta, trará uma apresentação ao colegiado,
antes de sua submissão ao edital; 2. O Professor Galdino Xavier informou que as correções do
PPC reformulado do curso de Licenciatura em Educação do Campo está em andamento. As
comissões foram comunicadas quanto a necessidade de atualização de das resoluções de ACC,
Estágio e de Práticas Pedagógicas. A comissão responsável pela elaboração está trabalhando na
expectativa de quem em janeiro ocorra a visita do MEC; 3. Sobre o Processo Seletivo
Especial - LEDOC 2024.I o professor Galdino informou que foi solicitado a portaria para a
comissão e a PROGRAD expediu a mesma. O professor Lailson Lemos questionou quanto ao
número de participantes e a necessidade da composição de membros da PROGRAD e do
DEPSEC na respectiva comissão, a professora Elisabeth Barbosa respondeu que, por questões
financeiras o DEPSEC, está adotando comissões com, no máximo, três nomes; 4. O Professor
Galdino Xavier informou que encontra-se aberto o Edital de Iniciação Científica, Edital DPQ
06/2023 DPq/ PROPESPG/UNIFAP, com concessão de bolsa para estudantes negros, com
período de inscrição de 10 a 26 de novembro e incentivou os professores a se inscreverem. 5.
O professor Galdino ressaltou que haveria, às 10 horas do dia 23/11/2023, a reunião na SEED
para tratar da inclusão dos egressos em Licenciatura em educação do Campo em editais de
concurso, tanto do estado, quanto das Secretarias municipais. Ressaltou-se que este é um
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movimento nacional, demandado desde a reunião na SECADI que ocorreu em agosto deste
ano, com ações de diálogo junto à estes entes políticos, e também o Ministério Público Federal
está elaborando legislação adequada para garantir esse direito dos egressos. A coordenação da
LEDOC estendeu o convite a todos os demais professores. 6. Sobre a falta de água no
Campus Mazagão, o técnico Gabriel Botelho narrou todas as tratativas realizadas para
solucionar o problema. Primeiramente foi solicitado apoio da Divisão de Manutenção, que
trocou a bomba elétrica, mas depois da troca persistiu a falta de água, foi feita uma vistoria na
rede elétrica e que concluiu-se estar normal, foi solicitado uma análise do poço que constatou
que a falta de água é devido o poço estar seco, supostamente devido a estiagem que a região
vivencia. Foi reconhecido o esforço do técnico Gabriel Botelho para solucionar o problema da
falta de água, e o mesmo informou que uma medida paliativa seria a locação de caminhão pipa
para abastecer a caixa d'água. Porém, é necessário dialogar com a Divisão de Manutenção para
garantir esse fornecimento. A professora Kalyne Brito sugeriu fazer rodízio de turmas para que
não prejudicasse o rendimento das aulas. O professor Galdino pediu para, primeiramente,
verificar se haverá a possibilidade de abastecer a caixa d’água e, que o rodízio será uma forma
de minimizar o déficit de aulas. Após os informes, deu-se início à discussão das pautas, que
foram: 1. Apreciação e deliberação do PPC de Especialização em Educação do Campo e
Agrobiodiversidade. Neste ponto, a professora Flaviana Gonçalves iniciou a apresentação
lembrando que a comissão de pós-graduação foi instituída não apenas para elaboração do
respectivo PPC, mas para pensar a pós-graduação de um modo geral a sem implantada no
campus, e mencionou que pode ir sendo alterada quanto à sua composição, com o decorrer do
tempo. A professora Flaviana ressaltou que a proposta de pós graduação em tela resulta de
emenda parlamentar da ex-deputada federal, professora Marcivânia, cuja proposta dispõe de
duas linhas de pesquisa sendo, 1.1 Educação do Campo na Amazônia e 1.2 Biodiversidade e
Agricultura Sustentável. Sobre a forma de ingresso dos futuros discentes, haverá um edital
com normas, que garantirá processo seletivo por meio de análise documental e carta de
apresentação. Pretende-se que esta pós graduação atenda os egressos da Licenciatura em
Educação do Campo, do Campus Mazagão, e a proposta é que ele tenha duração de 18 meses
na modalidade de ensino presencial com a pedagogia da alternância; o número de vagas
instituído por 30 ingressos; a carga horária na linha de pesquisa de Educação do Campo na
Amazônia irá contemplar 309 horas, enquanto que na linha de pesquisa Biodiversidade e
Agricultura Sustentável terá 420 horas. Quanto a matriz curricular, a primeira parte está
relacionada com as disciplinas obrigatórias e depois haverá disciplinas voltadas para a linha de
pesquisa que o discente procura desenvolver. Foi apresentado o quadro de disciplinas onde
estava proposto seus devidos ministrantes, que na ocasião, poderiam confirmar ou retirar seu
nome. Todos os professores presentes aceitaram a proposta. A professora Débora continuou a
apresentação falando que para o TCC da linha de pesquisa de Biodiversidade e Agricultura
Sustentável, a comissão considerou que o mais viável será a elaboração de um artigo; enquanto
que, na linha de pesquisa Educação do Campo na Amazônia, foram abertas as possibilidades
de admitir um Memorial da trajetória profissional e acadêmica do estudante, e também a
possibilidade de um projeto de intervenção na escola. Após a apresentação do PPC foi aberto
para votação da escolha do coordenador, e vice, do curso. Por unanimidade, foi aprovado o
professor Flavio Costa para coordenador e professor Alder Dias para vice. Com
recomendações de correções estruturais o PPC foi posto para aprovação, sendo o mesmo,
aprovado por todos os presentes 2. Em seguida foi tratado sobre a realocação do período do
tempo comunidade. O professor Galdino Xavier ressaltou que, considerando este como um
semestre atípico, a comissão de estágio já havia se reunido para fazer um levantamento de
algumas escolas que poderiam receber os alunos para realizarem seus estágios, e propôs o
Tempo comunidade para 15/01 a 03/02/2024. Porém, em função da divulgação de um novo
calendário de aulas da SEED, alguns professores sugeriram rediscutir e possivelmente realocar
o período do tempo comunidade para, i) realizar essa etapa em consonância com o calendário
das escolas; ii) considerar a necessidade de ministrar algumas aulas de disciplinas da LEDOC,
antes dos discentes irem para o estágio; iii) garantir o número de semanas necessárias para a
realização do estágio; e iv) encerrar em tempo dos alunos não precisarem retornar ao Campus
em 2023, de modo que o tempo comunidade emende ao recesso de natal e final de ano. Deste
modo havia-se definido pelo período de 27/11 a 22/12/2023. Contudo, o semestre iniciou com
o Encontro Pedagógico em 07/11, posteriormente a participação do curso na Semana Tomé
Belo em 08/11, e nos dias seguintes, com o retorno das aulas, o abastecimento de água do
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Campus não suportou, e as aulas precisaram ser suspensas. A Comissão de Estágio se reuniu e
propôs discutir em colegiado a realocação do tempo comunidade, verificar as possibilidades ou
dificuldades de liberar logo os alunos para realizarem seus estágios, e suspender as aulas
presenciais. Considerando todos estes pormenores, o colegiado sugeriu a data de 27/11 a 22/12
para ocorrer o Tempo Comunidade que foi posto em votação e aprovado pela maioria a
professora Kalyne Brito se absteve. Contudo, considerando que ainda havia pela menos oito
dias letivos que estavam antecedendo a saída para o Tempo Comunidade, sugeriu-se utilizar
esses dias e tentar trabalhar em meio período, somente pelo turno da manhã. Consultou-se o
coordenador em exercício do Campus, técnico Gabriel Botelho, que garantiu, e ficou acordado
que a coordenação de curso elaboraria um novo cronograma de aulas, devendo-se dar
prioridade àquelas indispensáveis a realização do Tempo Comunidade, as disciplinas de
Práticas pedagógicas e de Estágio. Em meio à essa discussão o professor Janivan Suassuna
solicitou que incluísse a disciplina de TCC dentre as prioritárias antes da realização do tempo
Comunidade, o que também foi acatado pelo colegiado. O que ocorrer: 1. O técnico Gabriel
Botelho Salomão informou que após análise do poço, a equipe técnica concluiu que seria mais
viável cavar um novo poço e a Divisão de Manutenção iria iniciar a obra o mais breve
possível. 2. O professor Daniel Souza informou que iria se ausentar das atividades acadêmicas
para realizar procedimento cirúrgico, e que iria solicitar licença mediante atestado médico. O
que foi acatado pelos presentes. 3. A Professora Melissa Sobrinho submeteu para apreciação
do colegiado, os seguintes projetos de pesquisa: “Levantamento Florístico das Angiospermas
Ocorrentes na Universidade Federal do Amapá, Campus Mazagão, Amapá, Brasil”, e “Um
Norte para as Briófitas: Levantamento Bibliográfico e Brioflorístico”, os quais foram
aprovados por unanimidade. 4. O técnico Gabriel Botelho reforçou o pedido aos professores
enviarem o tema e referências bibliográficas para a prova didática da bolsa monitoria. Não
havendo mais nada a tratar, a seção deu-se por encerrada às dezessete horas e quinze minutos
e, para constar, eu, Darlihanne da Silva Luz, lavrei a presente ata, que, após analisada, será
assinada por mim e pelos presentes na reunião. Macapá, dezesseis de novembro de dois mil e
vinte e três.
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
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